



Una patria: ESPAÑA  
Un caudillo: FRANCO

España cumpliendo una vieja contribución providencialmente impuesta, marcará un ejemplo a imitar.

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

## Son totalmente falsas las noticias que dan las radios rojas de haber sido sitiadas fuerzas nacionales en la Ciudad Universitaria



EL SEÑOR

# Don Manuel Saco Pradeda

Ha fallecido en su casa de Sarria a las nueve de la mañana de ayer habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica de Su Santidad

D. E. P.

Su director espiritual, D. Luis López Vázquez; su desconsolada esposa, D.<sup>a</sup> M.<sup>a</sup> de la Purificación Rivera López; sus afligidos hijos, Manuel, María de las Mercedes y Francisco Javier; hermanos, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes,

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas encomienden a Dios su alma y asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará en la iglesia parroquial de Santa Marina de la villa de Sarria, hoy jueves, a las once, y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio; favor que agradecerán.

Sarria, 15 de abril de 1937.

Los Excmos. Sres. Arzobispo de Santiago, Obispos de Lugo, Orense, Mondoñedo y Tuy, se han dignado conceder las indulgencias en la forma acostumbrada por la Iglesia.

## Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy, 14 de abril de 1937.

### EJERCITO DEL NORTE

Quinta División.--Siguen recordándose muertos y material de guerra en los sectores de Almedera y Huesca. En este último sector se han recogido cadáveres que alcanzan la cifra de 410, entre ellos el comandante del batallón Trakosky, un capitán, cuatro tenientes y un médico. Se han pasado a nuestras filas dos sargentos y un soldado con su armamento y dotaciones.

Sexta División.--El temporal de lluvias ha limitado las operaciones en los sectores de esta División a fuego de fusilería y cañón, sin importancia.

Octava División y Divisiones de Avila y Soria, sin novedad. División reforzada de Madrid.--Fuego de fusil y cañón.

Son totalmente falsas las noticias que dan las radios rojas de haber sido sitiadas fuerzas nacionales en la Ciudad Universitaria, ya que las que guarnecen aquellas posiciones están en perfecta comunicación con el resto del Ejército y poseídas del más alto espíritu y moral.

### EJERCITO DEL SUR

Fuego de fusil y cañón, habiéndose pasado a nuestras filas algunos milicianos.

Salamanca, 14 de abril de 1937. De orden de Su Excelencia, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## El bloqueo marítimo es efectivo

El bloqueo de la escuadra nacional desde Ondarroa a Gijón es tan efectivo, que los fugitivos que llegan a Francia tuvieron que ganar el barco de guerra francés a nado para poder salir de las costas vizcainas.

## FALSO RUMOR

Hace días que corre el rumor de una sanción pecuniaria impuesta a un importante establecimiento de ultramarinos y fábrica de chocolates por atesoramiento de plata. El propietario sale al paso de este bulo afirmando que es absoluto y totalmente incierto tal sucedido, y que está dispuesta a denunciar a sus propaladores ante la autoridad competente, como calumniadores y difamadores, si se prueba mala fe o interés en propagar una cosa que carece de todo fundamento, y que siempre perjudica a la honabilidad e intereses de quien en todos sus actos procede con buena fe y patriotismo.

Anúnciese Vd. en  
**EL PROGRESO**

## Implantación en Sevilla de una Lotería patriótica

Sevilla. -- La Junta Provincial de Subsidios a familias de combatientes, ha confiado al Ayuntamiento la organización de una Lotería cuyos beneficios se destinan a incrementar el fondo de subsidios.

El reglamento es muy parecido a la instrucción que regía la Lotería Nacional y el primer sorteo se efectuará el día 1 de mayo. Constará de dos series de cinco mil billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, y habrá trece premios mayores, el primero de 30.000 pesetas, y doscientos sesenta premios menores.

Aunque la finalidad de esta Lotería obedece al patriótico y humanitario deber de allegar recursos para los familiares de los combatientes, la distribución de premios se ha inspirado en el deseo de proporcionar las mayores ventajas para los que adquieren billetes. Así se fija el premio mayor en 30.000 pesetas entre cinco mil números solamente y la Lotería Nacional tenía para el mismo precio por billete un primer premio de 100.000 pesetas, pero entre 42.000 números.

Igualmente la proporción de premios menores es también muy superior.

Los billetes se expedirán y los

## La charla de Queipo de Llano

Sevilla. -- El general Queipo de Llano dijo anoche:

Hoy me veo obligado a dar cuenta de dos cartas, que he encontrado entre la multitud de las que recibo y cuya lectura retardo cuando tengo que salir al campo, como hice con frecuencia esta temporada.

Lamento que la carta que el señor cónsul de Suiza en Sevilla me dirige, haya llegado con retraso a mi poder. Dije hace tiempo que el Gobierno de Valencia tenía depositados en un Banco de Suiza treinta millones de francos suizos para la compra de material. El señor cónsul trata de este asunto y tiene la amabilidad de darme explicaciones, cosa que celebro muchísimo. Me dice que el Gobierno de Valencia no tiene fondos en Suiza, existiendo sí un depósito de ciento cincuenta millones de francos franceses, que equivalen aproximadamente a los treinta millones de francos suizos, cuyo depósito está a nombre de un súbdito turco nacionalizado en Suiza, figurando aquél en un Banco fundado por rusos.

Suiza no ha suministrado armas a los rojos, aunque una casa de esta nacionalidad firmó un contrato con el Gobierno de una nación iberoamericana. Tengo una verdadera satisfacción en reconocer que el Gobierno de Valencia tenía depositados en un Banco de Suiza treinta millones de francos suizos para la compra de material. El señor cónsul trata de este asunto y tiene la amabilidad de darme explicaciones, cosa que celebro muchísimo. Me dice que el Gobierno de Valencia no tiene fondos en Suiza, existiendo sí un depósito de ciento cincuenta millones de francos franceses, que equivalen aproximadamente a los treinta millones de francos suizos, cuyo depósito está a nombre de un súbdito turco nacionalizado en Suiza, figurando aquél en un Banco fundado por rusos.

La segunda carta se refiere al señor Herbert, embajador de Francia en España. Me dice el comunicante que puede suministrar datos verídicos acerca de la conducta de este señor en San Sebastián durante el gobierno de los rojos y de lo cual he hablado en otra ocasión. Al parecer cobraba comisiones a las personas que lograban pasar a Francia. En un pequeño barco en el que hacía viajes a San Juan de Luz, llevaba objetos de arte antiguos, cuadros y otras joyas que compraba a los rojos por un pedazo de pan. Yo lamento tener que leer esta carta, bien sabe Dios que yo quisiera tener tan sólo palabras de elogio para el señor Her-

bert, pero todos los testimonios no hacen más que condenarle.

Claro que esta actuación de las autoridades francesas no puede extrañar a nadie, pues sabido es que cuando el ataque a Irún se permitía el paso de fuerzas de Cataluña, que luego regresaron en trenes preparados al efecto, cruzando el mediodía de Francia.

Después de esto, véase hoy mismo la intervención de la correspondencia a ciencia y paciencia de las autoridades francesas. Así un pintor de brocha gorda que se escapó de Madrid y hoy tiene en Bayona un lujoso cuarto en el principal hotel, recibía ea los carteros, que allí acuden, para que se entere de la correspondencia que viene a nuestra zona. Recientemente se ha demostrado esto con la correspondencia que traía el "Mar Cantábrico" con destino a la zona blanca y ahora ha vuelto a comprobarse.

Ya se sabe que tampoco se pueden cursar telegramas, a los que se pone en la frontera toda clase de dificultades, mientras que a los de la zona roja se les da toda clase de facilidades.

El canallesco y antiespañol Gobierno rojo pretende cometer una nueva infamia, ayudado por Francia. En Massgramt existe una iglesia católica, correspondiente a una

Vigilad todos el espionaje del enemigo y denunciad y detened a los traidores.





